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意外！ 真的有些意外！ 新赛
季CBA首战， 北京北控队主场力
克深圳队。 赛前没有什么人看好
北控队 ， 尽管这支球队招兵买
马， 但更多的人还是信任近几个
赛季已经跻身前列的深圳队， 马
布里的球队用实际表现证明他们
不是来 “陪跑” 的。

北控队从头到脚都很 “新”，
主场奥体中心球馆为CBA进行了
全新的布置， 大批球迷的涌入也
让这场比赛的氛围达到了顶点。
北控队换上了新的队服， 紫色成
为这支球队的象征， 很多球迷也
都穿着紫色的球衣、 挥舞着紫色
的围巾，俱乐部的文化开始形成。
不过这些都只是“包装”，一个靓
丽的“包装”可以博得消费者的好
感，但要赢得消费者的心，还需要
实打实的“商品质量”。

焕然一新的北控队现在能够
上场打比赛的球员基本上都是新
援， 俱乐部显然希望新教练、 新
球员能够带来真正的 “新感觉”。
马布里确实努力这么做了， 球队
打得比以往更有节奏也更有纪律
性， 每一秒都很清楚球队的方向
在哪里， 强度、 速度都有了很大
的提升。

CBA很多中下游球队往往呈
现出这样的现象———外援有个
性、 内援守纪律。 有一些比赛，
这些中下游球队完全依赖外援的
个人发挥， 内援只是干一些脏活
儿累活儿， 特别在进攻的时候，
每每出现一个人 （外援） 打， 其
他四个人 （内援 ） 站着看的场
面。 马布里正在扭转北控队原有
的 “弱队思维”， 而众多强援的
到来， 也可以落实马布里的篮球
思想。 至少从这场比赛看， 北控

队的外援 “守纪律”、 内援 “有
个性”。 北控队的三名外援弗格、
桑尼 、 汤普森都充分融入了球
队， 这种融入并不仅仅是靠他们
的个人能力， 而是融入到北控队
的整体战术体系当中。 弗格得分
很多， 但我们应该注意到他不仅
得分多， 助攻次数也很多。 弗格
从来不粘球， 球在他手上始终会
流动起来， 他能带着其他人打，
这不就是当年马布里当球员时的
特点吗？ 桑尼和汤普森则完全不

惜力 ， 他们总能在内线制造杀
伤， 让对手不断犯规消磨斗志。
有趣的是， 深圳队的小外援皮埃
尔·杰克逊上赛季在北控队效力。
PJ上赛季屡屡能打出惊人的得分
数字， 但却总不能为北控队带来
胜利。 PJ更像是那种为自己打球
的人， 本场比赛第四节， PJ多次
因为太 “独” 而让深圳队丧失良
机 。 很显然 ， 在马布里的球队
中， 这种球员即便个人能力再强
也很难立足， 因为马布里的体系
是 “人人为我， 我为人人”。

北控队的内援们则在展示着
自己的个性， 他们并不甘当外援
的配角， 这支球队里似乎没有主
角，所有人都是“演员”而已，任务
就是“演”好自己的“角色”。 北控
队的国内球员是能站出来的，这
在前几个赛季我们完全看不到。
新内援中最亮眼的无疑是孙悦和
王少杰这“一老一少”，他们就是
关键时刻能站出来的本土球员。
孙悦几次关键时刻的出手， 帮助
北控队稳定了军心， 而且他的身
体看上去基本恢复了， 能够在强
对抗中找到感觉， 攻守两端他都
完成得不错。 王少杰为北控队投
进了新赛季的第一个球， 他的首

发说明了马布里的大胆， 也说明
了这位状元秀的天赋。 往季CBA
的状元秀更像是个光鲜的陪衬，
大都没有什么实际意义， 王少杰
则告诉大家———从大学出来的球
员也可以“即插即用”。 王少杰很
会跑位找机会， 他总是能在不经
意间溜到空篮的位置上， 如果中
投命中率再能提高一个层次，相
信未来国家队也会有他的位置。
此外孙桐林、王子瑞、高尚这些已
经在联赛里证明过自己的球员，
也极大提升了北控队的阵容厚
度， 北控队这个新阵容确实在实
力上有了增强。

前几个赛季看上去有些军心
涣散的球队， 经过强援的加入和
马布里的调教， 在比赛过程和精
神面貌上都改观不少。 但这毕竟
是一支新的球队， 肯定会遇到一
些挫折 。 马布里是个伟大的球
员， 但作为教练他还需要学习很
多东西。 北控队过往赛季通常是
打五场臭球， 冷不丁来场好球，
球队总是不能持续好的表现。 这
个赛季北控队最需要的就是连续
赢球， 只有连续赢球才能看到季
后赛的希望， 只有连续赢球才能
让球队的心理变得强硬起来。

本报讯 （记者 陈艺 ）已成功
举办四届的太湖图影马拉松即将
迎来五周年的全新升级，中国·长
兴2019龙之梦·太湖图影国际马
拉松赛即将于11月24日上午7:30
在长兴县太湖龙之梦乐园钻石酒
店前广场鸣枪开跑。 在今年的筹
备过程中， 组委会将赛事路线持
续优化，赛事保障也更为充分。

今年为太湖图影国际马拉松
赛的第五年，赛事规模首次突破1
万人，共设3个项目，其中参加马
拉松2000人，半程马拉松4000人，
迷你马拉松（约4公里）4000人。

本次太马在赛道设置、 赛事
医疗、 安保以及特色项目上都精
心打造， 尤其是赛事路线， 不仅
保留了往届的湖畔路线， 还将太

湖龙之梦乐园 、 太湖 、 中央大
道、 百叶龙大桥等长兴特色的地
标串联起42.195公里赛道， 力求
给选手们带来更好的参赛体验。

为庆祝五周年， 本届赛事推
出了众多福利， 除了部分浙江马
拉松积分优胜选手可优惠参赛的
福利与60个杭马直通名额的重大
福利外， 组委会还为选手们准备
了时尚的太马完赛服、 各具特色
的酒店优惠套餐以及完赛大闸蟹
礼包。

选手可通过马拉马拉 、 最
酷 、 爱燃烧 、 芝华安芳 、 跑跑
网、 跑吧等官方合作渠道进行报
名 ， 也可以通过官方报名平台
http://taihu.mararun.com 进 行 在
线报名。

首钢滑雪大跳台建成
本报讯 （记者 张晶） 记者

从市重大项目办了解到， 首钢
滑雪大跳台作为北京 2022年
冬 奥会北京赛区第一个新建
比赛场馆， 已于10月31日完成
建设， 并具备了举办测试赛的
条件。

首钢滑雪大跳台自2018年
12月开工， 设计中融入了中国
非常知名的世界文化遗产———
敦煌壁画中 “飞天 ” 的元素 。
大跳台由赛道、 裁判塔和看台

区域三部分组成 ， 赛道长164
米， 赛道最宽处34米， 最高点
60米。

北京首奥置业有限公司相
关负责人告诉记者， 滑雪大跳
台是冬奥会和世界滑雪锦标赛
上最受城市年轻群体喜爱的一
项运动， 把北京冬奥会期间的
比赛场地选在北京中心城区 、
落户首钢园区， 就是希望将这
项特有赛事与我们的城市文化
完美结合， 进一步通过奥运带

动城市更新发展。
据了解， 冬奥会后该场地

不仅可以承办国内外大跳台项
目体育比赛， 赛道在建设时就
预留了出水口， 未来还可以根
据需求改造成滑水、 滑草等更
多项目， 同时也可以举办演唱
会等大型活动。 滑雪大跳台还
将作为向民众开放的冬奥会标
志性景观旅游景点和休闲健身
活动场地， 成功 “变身” 成为
服务大众的体育主题公园。

22001199““太太马马””升升级级来来袭袭

焕然一新的北控队不简单

本报讯 （记者 赵思远 ）
11月2日， 北京2022年冬奥会吉
祥物和冬残奥会吉祥物玩具类
特许商品首发。 吉祥物玩具类
特许商品在北京 2022官方特
许商品零售店、 天猫平台奥林
匹克官方旗舰店和北京冬奥
组委许可的其他销售渠道正式
起售。

据北京冬奥组委特许经营
管理处处长郭磊介绍 ， 北京
2022年冬奥会吉祥物和冬残奥

会吉祥物玩具类特许商品首发
版共包括20厘米、 22厘米和25
厘米三个规格， 采取不同包装
方式， 不限量同步上市， 售价
分别为288元、 298元和328元。

据了解 ， 9月17日 ， 北京
2022年冬奥会吉祥物 “冰墩墩”
和冬残奥会吉祥物 “雪容融 ”
正式亮相。 出于保密原因， 特
许生产企业在9月17日吉祥物
发布当晚拿到 “冰墩墩 ” 和
“雪容融 ” 的设计素材后便连

夜展开产品开发工作。 在短短
46天的时间内， 北京冬奥组委
吉祥物特许商品联审组反复与
生产商沟通， 力求每一款吉祥
物玩具都能 最 大 程 度 体 现 原
设计的细节特征。

北京2022官方特许商品零
售店玲珑塔店也于当日开业 。
玲珑塔店总面积达347平方米，
是目前最大的官方特许商品零
售店， 特 许 限 量 徽 章 模 具 也
将在店内展出。

本报讯 （记者 赵思远） 11
月1日 ， 高山滑雪世界杯延庆
站 比 赛 场 馆 运 行 团 队 高 级
管 理 人 员 研 修 班 在 延 庆 举
办 ， 邀请国际专家对首场测试
赛的竞赛组织、 山地运行、 场
馆管理 、 赛事保障 、 交通服
务、 气象影响等环节展开交流
评估。

此次研修班采用奥运会学

习模式进行 ， 邀请6名外国专
家及冬奥组委外籍员工授课 。
场馆运行团队后勤副主任李书
平在交流研讨时说： “专家授
课对我们做好实际工作有重要
的指导作用。 在接下来的造雪
压雪 、 缆车操作 、 雪地巡逻 、
应急救援等工作中， 我们将遵
循国际惯例 ， 坚持专业标准 ，
打响首场测试赛实战运行的

‘第一枪’。”
据了解， 北京冬奥组委已

经建立了由奥运会知识管理 、
通用培训、 专业培训、 场馆和
岗位培训组成的培训体系， 先
后实施了300多个培训项目。 此
次研修班的举办， 标志着冬奥
会教育培训工作重心转入场馆
化运行 ， 形成以竞赛为中心 、
以场馆为重点的培训机制。

“冰墩墩”“雪容融”开售

北京冬奥组委举办高级管理人员研修班

■2022相约北京

新华社电 谈及十多天后进
行的东京奥运会女篮资格赛亚大
区预赛， 中国女篮队员邵婷和杨
力维3日表示， 考虑到对手人员
更换， 中国队将面临更大困难，
对此需要做好充足准备， 要打出
中国女篮的精神风貌。

东京奥运会资格赛亚大区预
赛将于14-17日举行， 中国女篮
与韩国、 新西兰和菲律宾队身处
同一小组， 竞争两个参加明年2
月奥运会资格赛的名额。

为备战亚大区预赛， 中国女
篮与北美明星队进行2019年中北
美国际女篮对抗赛， 第二场较量
3日晚在湖北宜昌举行。

邵婷在当日上午的训练结束
后表示， 第二阶段亚大区预赛会
更加艰难， 毕竟这是竞争四进二
的名额。 韩国队也进行了人员变

换 ， 邀 请 了 更 多 有 经 验 的 队
员 加 入 ， 因此中国队面临着更
大困难。

“但是我们通过亚洲杯积累
了经验， 包括这段时间训练的历
练， 会在第二阶段打出中国女篮
的精神风貌， 争取一个更好的成
绩。” 邵婷说。

“因为交手过一次， 彼此会
更加了解。” 杨力维同样谈到了
韩国女篮更换队员所带来的影
响， “韩国队基本上换了一大批
老队员出征， 这对我们来说也是
一个考验。 毕竟长时间没有与她
们交手过， 还是要做好充足的困
难准备。”

杨力维表示， 近期能够最快
解 决 的 是 攻 守 中 的 细 节 ， 每
个 人 多做一点 ， 结果可能就会
更好一点。

中国女篮队员谈冲奥前景：

做做好好困困难难准准备备 打打出出精精神神风风貌貌


